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安徽日报讯 8月14日，省委书记
梁言顺赴淮北市宣讲党的二十届三中
全会精神并调研经济社会发展情况。
他强调，要认真学习贯彻党的二十届
三中全会精神，深入学习贯彻习近平
总书记关于安徽工作的重要讲话指示
批示精神，坚持向改革要动力、向创新
要活力，加快构建更具竞争力的新兴
产业集群，促进科技创新势能转化为
经济发展新动能。省领导费高云、张
韵声、覃卫国参加。

铝基高端金属材料是淮北市发
展新兴产业的重点方向。梁言顺来
到银邦（安徽）新能源材料科技有限
公司，深入生产车间察看研发试制、

工艺流程等情况，鼓励企业加大研发
投入，加快释放产能，把主业做足做
细、做深做透，以先进技术、优质产品
拓展市场。在安徽国轩象铝科技有
限公司，梁言顺走进企业展厅和生产
线，察看汽车轻量化、电芯、储能等产
品和技术工艺，强调要顺应汽车电动
化、智能化发展趋势，加强以市场为
牵引、以应用为导向的产业链协同攻
关，不断提升智能制造水平和市场竞
争能力。

随后，梁言顺来到上海交通大学
安徽（淮北）陶铝新材料研究院，了解
技术研发、场景应用和产业化推广情
况。他说，新材料产业是战略性、基础
性产业，也是高技术竞争的关键领域，
要牢记总书记嘱托，瞄准技术和产业

发展前沿，加强原创性引领性科技攻
关，深化科技成果转化机制改革，培育
更多并跑领跑的创新成果，让高科技、
高性能的“好宝贝”加快成长为高效
益、高产出的“金娃娃”。

绿金湖是利用采煤沉陷水面打造
的城市中心公园和湿地公园，梁言顺
现场听取矿山地质环境治理修复和环
境整治建设情况汇报。他指出，要深
入践行习近平生态文明思想，统筹好
发展与生态、发展与安全、发展与民
生，健全生态环境治理体系，完善生态
产品价值实现机制，提升生态环境治
理现代化水平，加快经济社会发展全
面绿色转型。

安徽碳鑫科技有限公司是淮北
矿业集团大力发展“煤头化尾”的重

要平台。梁言顺认真听取煤化工基
地建设情况汇报，实地察看甲醇综合
利用项目生产现场。他说，现代煤化
工是煤炭清洁高效利用的重要途径，
要做足做好“点煤成金”文章，拉长产
业链，提高附加值，系统提升本质安
全水平，真正把煤“吃干榨尽”，实现
由“黑色燃料”向“绿色经济”的蝶
变。梁言顺强调，淮北作为资源型城
市，要认真贯彻总书记关于新质生产
力的重要论述，大力促进新旧动能接
续转换，加快传统产业转型升级，有
选择、有重点地布局发展新兴产业，
精准引进与产业链供应链关联度高、
匹配性强的延链补链强链项目，形成
含金量更高、含新量更足的现代化产
业体系。

梁言顺在淮北市调研时强调

坚持向改革要动力向创新要活力
加快构建更具竞争力的新兴产业集群

本报讯 8月15日上午，市政府党
组理论学习中心组学习（扩大）会议暨
学习贯彻党的二十届三中全会精神宣
讲报告会举行。省委党校马克思主义
学院汪兴福教授应邀作专题辅导报
告。市委副书记、市长汪华东主持报
告会。市领导汪继宏、陈英、梁龙义、
刘家宏，市政府秘书长郭海磊出席。

报告会上，汪兴福从党的二十届

三中全会重大意义、进一步全面深化
改革重大举措、贯彻落实全会精神的
基本要求等方面，对全会精神进行了
系统阐释和深入解读。与会同志认真
听讲并作记录，大家一致表示，报告主
题鲜明、深入浅出，既有政治高度，又
有理论深度，听后深受启发和教育，对
于我们深入领会、准确把握全会精神
的丰富内涵具有重要的指导和推动作
用。

汪华东在主持报告会时指出，党

的二十届三中全会，是在以中国式现
代化全面推进强国建设、民族复兴伟
业的关键时期召开的一次十分重要
的会议。学习好贯彻好党的二十届
三中全会精神，是当前和今后一个时
期的重大政治任务。要提高政治站
位，学深悟透全会精神，自觉把思想
和行动统一到习近平总书记重要讲
话精神和全会部署上来，真正用全会
精神武装头脑、指导实践、推动工
作。要提升政治能力，深入学习领会

进一步全面深化改革的指导思想和
总目标、重大原则、重大举措，全面贯
彻习近平新时代中国特色社会主义
思想，推进国家治理体系和治理能力
现代化。要强化政治担当，坚持把

《决定》确定的目标和重大举措转化
为施工图、任务书，强化组织领导，坚
持整体推进，学好用好先进地区发展
经验，以钉钉子精神把各项改革任务
落到实处，加快推动淮北高质量转型
发展。

市政府党组理论学习中心组学习（扩大）会议
暨学习贯彻党的二十届三中全会精神宣讲报告会举行

汪兴福作报告 汪华东主持

本报讯 发力生产端，我市绿色食
品产业正在高质量发展中。上半年，
全市绿色食品十大产业全产业链产值
195.02亿元，同比增长13.02%。截至7
月底，全市新增绿色食品招商引资项
目68个，总投资金额55.829亿元。

围绕粮食主导产业，进一步壮大
品质粮食产业集群。持续发挥濉溪县

国家产粮大县优势，大力发展健康主
食。昊晨食品已与江南大学围绕低GI
面粉、益生元面粉等高值化加工产品
进行项目合作；旭源食品正扩大淮北
烫面生产线，单品线预计今年销售额
达1500万元以上；顺发食品开发的淮
北羊肉汤面市场销售火爆，目前正与
中农大合作研发淮北面筋汤、淮北撒
汤等地方特色产品。

围绕畜禽主导产业，进一步做优
优质蛋白产业集群。充分利用淮北

口子酒酒糟资源优势，深度打造“淮
优醉牛”品牌。目前，千头以上规模

“淮优醉牛”养殖场有 10 家，年出栏 2
万头。神华肉制品与牧原集团签订
了年供生猪40万头合作协议，年内产
值预计突破 15 亿元。华安丰食品与
广东中安信控股合作，对现有牛羊屠
宰生产线升级改造，新增 4 条牛副产
品加工生产线，年产值达 10 亿元以
上。标王农牧“麻椒鸡”加工厂正在
加快建设中。

立足淮北产业基础，进一步做强
功能食品产业。依托相山经济开发
区功能食品产业集聚基础，充分发挥
吉源食品、德兰和创、盛美诺生物和
人良生物等企业集群效应，推动建设
特色鲜明的功能食品配料与添加剂
产业集群。着力推动盛美诺生物二
期淮北多肽科创园项目建设，预计建
成后年产值达5亿元以上。口子窖年
内新增产能 6000 余吨、储酒能力达
1.8万吨。

我市加快推动绿色食品产业做大做强
上半年绿色食品十大产业全产业链产值同比增长13.02%

本报讯 8月15日上午，市政协召
开主席专题会议，民主监督市场监管工
作。市政协主席钱界殊率队开展实地
调研并主持会议。市政协副主席孙兴
学、朱先明、刘添才、李公峰、董哲、胡守
斌、陈忠新，秘书长张红玉参加活动。

钱界殊一行先后来到市市场监督
管理局、安徽华智生物制药有限公司，
详细了解特种设备和计量仪器监督检
验、企业药品安全管理等工作情况。

在随后召开的座谈会上，市市场
监督管理局负责同志汇报了市场监管
整体工作情况。市政协主席会议成
员、部分市政协委员进行交流发言，提
出监督意见和务实建议。

钱界殊充分肯定了全市市场监管
部门在深化改革、服务发展、监管执法、

安全保障等方面取得的工作成效。他
指出，市场监管工作一头连着经济社会
发展，一头连着民生福祉、万家灯火。
全市市场监管部门要深入学习贯彻党
的二十届三中全会精神，深刻把握党中
央及省委、市委对市场监管作出的部署
要求，切实增强做好市场监管工作的紧
迫感和责任感。要主动作为、真抓实
干，聚焦全市市场运行中的问题难点，
补短板、锻长板，提升监管效能、拉高监
管标准、守住监管底线，以高质量市场
监管工作服务高质量发展大局。

钱界殊强调，全市各级政协组织
和广大政协委员要认真履行人民政协
民主监督职能，围绕市场监管相关工
作深入调研，认真撰写意见建议，促进
监督成果转化，助力市场监管工作再
上新台阶，为加快“五宜”幸福城市建
设贡献智慧和力量。

市政协主席会议
专项民主监督市场监管工作

本报讯 据淮北海关统计，今年
前 7 个月，我市进出口总值 65.2 亿元
人 民 币 ，较 去 年 同 期（下 同）增 长
16.7%，增速居全省第三。其中，出口
60.4亿元，增长23.9%；进口4.8亿元，
下降33.0%。进出口、出口、进口增速
分别较全省高 9.3、高 14.4、低 36.4 个
百分点。

民营企业进出口占比八五成。
前 7 个月，民营企业进出口 55.6 亿
元，增长26.2%，占比85.2%；外商投资
企业进出口 8.8 亿元，占比 13.5%；国
有企业进出口0.8亿元，占比1.3%。

一般贸易与加工贸易进出口均增
长。前7个月，我市以一般贸易方式进
出 口 51.2 亿 元 ，增 长 13.2% ，占 比
78.6%。以加工贸易方式进出口13.8亿
元，增长30.4%，占比21.2%。其中，进料
加工贸易进出口10.9亿元，增长64.0%。

对前三大贸易伙伴进出口涨势迅
猛。前 7 个月，我市对前三大贸易伙
伴美国、欧盟、东盟分别进出口16.6亿
元、11.3 亿元、10.3 亿元，分别增长
24.4%、57.4%、81.2%，合计占全市进出
口总值的 58.7%。同期，对共建一带
一 路 国 家 进 出 口 24.4 亿 元 ，增 长
6.0%，占比 37.4%；对 RCEP 国家进出
口20.3亿元，占比31.1%。

今年前7个月
我市进出口总值65.2亿元

增速位于全省第三

8月13日，相湖公园沐浴在夕

阳余晖下，呈现出一片美丽的湿地

风光。

近年来，我市着力构建城景相

融的城市生态，打造集观光、休闲、

游乐、养生于一体的“城市绿肺”，

不断增强人民群众的获得感、幸福

感。

■ 摄影 记者 冯树风
通讯员 徐曼琳

相湖碧水
映晚霞

本报讯 8月15日下午，市委书记覃卫
国主持召开市委常委会会议，传达学习习近
平总书记就中央和国家机关学习贯彻党的
二十届三中全会精神、推动机关党建高质量
发展作出的重要指示精神，省委书记梁言顺
在淮北调研时的讲话精神，研究我市贯彻落
实举措；听取全市安全生产和应急管理工作
情况汇报。

会议强调，要深入学习贯彻习近平总书
记重要指示精神，把学习宣传贯彻党的二十
届三中全会精神作为当前和今后一个时期的
重大政治任务抓紧抓实，扎实做好深化理论
武装、夯实基层基础、正风肃纪反腐等工作，
促进机关党建与落实改革任务深度融合，为
加快建设“五宜”幸福城市提供坚强保障。

会议强调，要认真学习领会、全面贯彻
落实梁言顺书记调研讲话要求，进一步增强
推动淮北高质量转型发展的责任感、使命
感，把省委的关心厚爱和殷切希望转化为推
动各项工作提质增效、争先进位的强大动
力，为加快建设现代化美好安徽作出更多淮
北贡献。要谋深谋实改革举措，更加注重改
革实效，以钉钉子精神抓好各领域改革任务
落实。要强化科技创新引领作用，因地制宜
发展新质生产力，统筹推进传统产业转型升
级、新兴产业培育壮大、未来产业前瞻布局，
加快构建现代化产业体系。要加大培育帮
扶力度，全力支持头部企业做大做强，促进
中小企业专精特新发展。要抢抓三季度“黄
金期”，加快推进重大项目建设，形成更多实
物工作量。要持续深入打好污染防治攻坚
战，加大生态保护修复力度，抓好采煤沉陷
区综合治理。要时刻绷紧安全之弦，不断提
升开发园区安全生产监管水平。

会议强调，要统筹抓好宣传教育培训，
定期开展应急救援演练，提升全社会防灾避
险和自救互救能力。要全力保障迎峰度夏
期间电力安全稳定供应，扎实做好暑期防溺
水工作，加强重点行业领域安全监管，坚决
消除重大事故隐患。要将责任落实到最小
工作单元，确保安全生产事事有人抓、处处
有人管，凝聚齐抓共管的强大合力。

会议还研究了其他事项。
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·广告·

■ 通讯员 长伟

■ 记者 俞晓萌

■ 记者 黄旭 通讯员 曹苏峰

■ 记者 王陈陈
通讯员 赵士伟 实习生 蒋淑妤

■ 记者 詹岩

■ 通讯员 宗禾 安徽日报记者 李浩


